



Martes, 5 de diciembre de 2023

La Consejería de Ordenación de Territorio destina a inversión casi un 67% de sus 114,6 millones de presupuesto para 2024

- El esfuerzo inversor del departamento que lidera Ovidio Zapico alcanza los 76.814.551 euros, el 96,6% correspondiente a políticas de vivienda
- El presupuesto de esta área se incrementa en 19 millones respecto a este año, hasta los 98,3 millones, lo que permitirá, entre otras actuaciones, iniciar la construcción de 550 nuevos pisos
- Las ayudas al acceso a la vivienda se elevan a 13 millones, con especial atención a la juventud, para la que se reservan específicamente 4.600.000 euros en subvenciones
- El impulso a las Áreas de Colaboración Intermunicipal tendrá una dotación de 600.000 euros y otros 757.930 se consignan a planeamiento y actuaciones urbanísticas
- La puesta en marcha del Instituto de la Memoria Democrática contará con 118.000 euros y se destinan 280.000 a trabajos, estudios y proyectos de investigación, entre los que se incluye el cumplimiento del compromiso para la identificación por ADN de los cuerpos de la fosa de Parasimón, con 26.000 euros

La Consejería de Ordenación de Territorio, Urbanismo, Vivienda y Derechos Ciudadanos destinará el 67% de su presupuesto a inversiones, que alcanzan los 76.814.551 euros de un montante global de 114.656.031. El esfuerzo inversor del departamento que lidera Ovidio Zapico se concentra principalmente en el área de Vivienda, con 74.213.334 euros, el 96,6% de la inversión total de la consejería, dedicados a nueva construcción, rehabilitación y mejora energética.

El presupuesto global de esta área para 2024 alcanza los 98.362.253 euros, 19 millones más que este año. "Reflejamos en las cuentas para el próximo año nuestro compromiso en dar un giro de 180 grados a las políticas en materia de vivienda y poner fin a la parálisis de los últimos años", ha explicado Zapico.





Esta suma permitirá el inicio de la construcción de 550 nuevos inmuebles, para "buscar el equilibrio territorial, ya que se realizarán promociones por toda la geografía asturiana", y la rehabilitación de 169 inmuebles.

El presupuesto de este departamento también incluye una nueva partida de 2,5 millones para iniciar la rehabilitación integral de 250 viviendas del parque público del Principado, actualmente cerradas, y que se sumarían a las casi 170 citadas anteriormente. La cifra total de pisos rehabilitados podría alcanzar así los 300. A este importe se añade la cuantía que anualmente se dedica a labores de mantenimiento de las viviendas de Vipasa, que en este ejercicio alcanza los 3,4 millones.

Además, se establece una partida de 400.000 euros para permitir que la consejería ejerza el derecho de tanteo y retracto en la compra de vivienda protegida.

Otras de las líneas mejor dotadas es la relativa a la mejora de la envolvente térmica para edificios en barrios residenciales, que asciende a 27,5 millones, y la destinada a rehabilitación de fachadas, con 10 millones.

El apoyo a los proyectos de *cohousing* tendrá una asignación de 1,2 millones, mientras que el programa de rehabilitación energética de edificios en municipios de reto demográfico (Programa PREE 5000) contará con 1.077.910 euros.

La cifra global consignada para las ayudas al acceso a la vivienda es de 13 millones, que incluyen uno para subvencionar el alquiler; 4,1 para financiar el *bono alquiler joven* y 500.000 euros para ayudar a la juventud en territorios de reto demográfico. Es decir, específicamente para la juventud asturiana se reservan 4,6 millones.

➤ Ordenación y Urbanismo

El impulso a la creación de las denominadas Áreas de Colaboración Intermunicipal (ACIs) cuenta con un presupuesto de 600.000 euros. "Vamos hacia un nuevo modelo de trato a los ayuntamientos y un nuevo discurso municipalista para reconfigurar la realidad territorial de Asturias donde las alas deben ser también protagonistas", ha señalado Zapico. "El sistema jerarquizado ha fracasado y nos ha paralizado y nos ha hecho perder oportunidades en España y en Europa", ha agregado.

Por otra parte, se dedican 757.930 euros para planeamientos municipales y actuaciones urbanísticas.

El Plan Especial Territorial de los Caminos de Santiago tiene una dotación de 100.000 euros, mientras que la partida para iniciar la elaboración de trabajos y estudios relativos a la futura la Ley Integral de Ordenación del Territorio (LOITA) de Asturias contará con 60.000 euros.

Por otra parte, el departamento de Urbanismo reserva 90.000 euros para finalizar el Plan Especial de Reformar Interior (PERI) de la ciudad de vacaciones de Perlorá y 130.000 a proyectos de sendas costeras.

Además, otros 25.000 euros se dedican a la modificación del Plan Especial de Ordenación de El Cristo-Buenavista, en Oviedo/Uviéu, y 30.000 para el plan especial que se prevé desarrollar en la desembocadura del Nalón, San Esteban-La Arena.

➤ **Juventud**

Las políticas de la Dirección General de Juventud dispondrán de 3 millones en 2024, un 10,9% más respecto al presupuesto de 2023 (2.751.693 euros). Las inversiones más importantes son las destinadas a dinamizar el tejido asociativo, con 595.340 euros, de los cuales 399.340 irán destinados al Consejo de la Mocedad del Principáu d'Asturies (CMPA); 50.000 a los consejos de la juventud locales y 126.000 al pago de subvenciones para promover el asociacionismo.

Otra partida destacada es la de 488.719 euros para el apoyo de la red territorial e iniciativas de carácter local que pretenden fomentar la participación juvenil, fundamentalmente a través de las 24 oficinas juveniles. También se invertirán 202.000 euros en el desarrollo cultural y la promoción del talento juvenil asturiano, y 175.000 en ayudas para la inclusión de este sector de la población en el mercado laboral. De estos últimos, 150.000 euros corresponden a apoyos para la obtención del carné de conducir. Destaca una partida de 25.000 euros para un convenio con el Colegio de Graduados Sociales que ofrecerá orientación laboral a los y las jóvenes.

La creación de una nueva sede para el Instituto Asturiano de la Juventud, cuyas instalaciones se han quedado obsoletas, figura dentro del capítulo de edificaciones y otras construcciones, que cuenta con un presupuesto de 150.000 euros. Por último, 110.000 euros irán a estudios, proyectos de investigación y encuentros para conocer la situación actual de la juventud asturiana y otros 36.000 para el carné joven.

➤ **Memoria Democrática**

La Dirección de Memoria Democrática dispondrá de un presupuesto de 586.000 euros, lo que supone un incremento de más de 325.000 euros respecto a este año. "Se trata de una deuda impagada y pendiente de

todos los gobiernos que nos han precedido que vamos a empezar a saldar”, ha señalado el consejero.

La puesta en marcha del Instituto de la Memoria Democrática contará con 118.000 euros y se asignan 280.000 a trabajos técnicos, estudios y proyectos de investigación. Esta cuantía incluye el compromiso de la consejería para la identificación por ADN de las víctimas de la fosa de Parásimón en Payares (Lena), que contará con 26.000 euros, así como la declaración de los Lugares de la Memoria, con un presupuesto de 55.000 euros, y el Convenio con la Universidad de Oviedo para recuperar e identificar los cuerpos enterrados en fosas comunes, que tiene una dotación de 80.000 euros.

➤ **Participación y derechos LGTBI**

Todos los estudios y trabajos de investigación necesarios para el desarrollo de proyectos legislativos como la creación de una futura ley que garantice los derechos y libertades de las personas lesbianas, gais, transexuales, bisexuales e intersexuales en Asturias disponen de una partida de 265.000 euros.

La Dirección General de Participación Ciudadana, Transparencia, Diversidad Sexual y LGTBI, que cuenta con un presupuesto total de 2,9 millones, también prevé dedicar 163.000 euros a servicios informáticos que garanticen la modernización de las páginas de Participación y Transparencia con un carácter inclusivo. A esta partida se suman 80.000 euros para la creación del Consejo de Transparencia y Buen Gobierno, 70.000 a actuaciones encaminadas a defender los derechos del colectivo LGTBI y 50.000 para prestar atención a las víctimas de la LGTBIfobia.

➤ **Consumo**

El presupuesto de la Dirección General de Consumo, de 1,9 millones, irá destinado fundamentalmente a educación y formación para el consumo (200.000 euros), al apoyo de actividades municipales encaminadas a la defensa de las personas consumidoras (150.000 euros), ayudas a asociaciones (60.000 euros), estudios y proyectos de investigación en esta materia (30.000 euros), e información, publicidad y promoción de actividades (6.000 euros).

➤ **Agenda 2030**

La Agenda 2030 dispone de una partida de 573.600 euros, de los que 150.000 se reservan para la promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en centros educativos.